Lunes 27 de Junio del 2011

El Financiero "Tragedia griega", lejos de terminar (Clara Zepeda Hurtado) La "tragedia griega" está lejos de cerrar el telón. Los inversionistas internacionales estarán atentos el martes a la votación en el Parlamento de Atenas para dar "luz verde" al plan de austeridad que permitirá a Grecia recibir el préstamo que evitaría que a partir del 12 de julio el Estado heleno entre en bancarrota. Pese a que el gobierno griego recibió el voto de confianza del Congreso la semana pasada, en los mercados financieros persiste el riesgo del incumplimiento, ya que todavía deben aprobarse las duras medidas para restablecer el orden fiscal y aún tiene que alcanzarse un acuerdo entre las autoridades financieras europeas respecto a la forma en que se proporcionará la ayuda, especialmente si los inversionistas cargarán con parte del peso del rescate. P.C. deuda, crisis, Grecia Emergen nuevamente los deseguilibrios financieros Eduardo Jardón Los deseguilibrios financieros internacionales que dieron origen a la crisis emergieron nuevamente, lo que genera vulnerabilidades y pone en riesgo la estabilidad financiera. Así lo indicó el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) en su 81 Informe Anual, donde menciona que el endeudamiento que asumieron hogares y empresas durante el auge del sector vivienda ha incrementado su vulnerabilidad ante futuras perturbaciones y puede lastrar el crecimiento. Asimismo, señaló que los grandes y persistentes desequilibrios en la cuenta corriente continúan afectando a la economía mundial, mientras que los enormes flujos financieros brutos que recorren el sistema intensifican los riesgos para la estabilidad financiera P.C. crisis, sistema financiero, economía mundial El largo y tortuoso camino hacia la recuperación Olivier Blanchard * / José Viñals ** / Carlo Cottarelli *** SAO PAULO.- La economía internacional se ha recuperado en gran medida desde 2009, pero el crecimiento es aún desigual y los datos recientes de las principales economías avanzadas han sido decepcionantes. Así que ¿hacia dónde se dirige la economía mundial?Desde luego, no se esperaba que la recuperación fuera fluida: históricamente, la limpieza posterior a una crisis financiera de esta magnitud requiere mucho tiempo, en particular habiendo, como hay, unas grandes cargas de la deuda, un enorme desempleo y unos sistemas bancarios dañados; pero los riesgos para el panorama económico internacional han aumentado y se necesitan medidas normativas aceleradas para mantener encarrilada la economía mundial. P.C. economía mundial, crisis financiera, recuperación económica OCDE advierte sobre las finanzas públicas Marcela Ojeda Castilla "Con la ciudadanía en muchos países cuestionando la efectividad de los gobiernos, mientras éstos se encuentran presionados por restricciones fiscales, no tienen más opción que reformar. No se trata de un gobierno más o menos, sino mejor y más eficaz. "El mismo compromiso que los líderes aplicaron por primera vez a los estímulos fiscales y a la consolidación fiscal debe aplicarse ahora para la innovación del sector público", enfatizó el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría. Al presentar el Panorama sobre las administraciones públicas 2011, Gurría Treviño enfatizó que el gasto promedio del gobierno en el área de la OCDE es más grande que nunca, al superar 45 por ciento del PIB, frente a poco más de 40 por ciento observado en 2007, antes de la crisis. P.C. finanzas públicas, gobiernos, OCDE Exportan menos de 1% de las empresas Ivette Saldaña Aunque la mayor parte de las empresas exportadoras son medianas y algunas pequeñas, la permanencia de éstas es mínima, ya que entre el segundo y tercer año cinco de cada diez dejan de exportar. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía (SE), en México menos del 1 por ciento de los negocios existentes exporta, ya que de cinco millones 144 unidades económicas existentes en el país, en 2010 se registraron 35 mil 101 empresas exportadoras. Pese a que hay pequeñas y medianas empresas (Pymes) que participan en el comercio exterior, el valor de las exportaciones es muy bajo, ya que la mayor parte de las ventas se concentra en las grandes empresas. P.C. exportaciones, empresas Crecen 25.4% anual las exportaciones en mayo Eduardo Jardón Las exportaciones mexicanas crecieron 25.4 por ciento anual en mayo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El incremento implicó una importante recuperación, después de la pérdida de dinamismo en los meses previos. La reactivación en las exportaciones fue impulsada por las ventas al exterior de la industria manufacturera. De acuerdo con la información oportuna de la balanza comercial, el valor de las exportaciones sumó 31 mil 97 millones de dólares, de los cuales 26 mil 48 fueron exportaciones no petroleras y cinco mil 49 millones fueron de productos provenientes del crudo P.C. exportaciones, INEGI Energías sustentables, clave para el crecimiento Ivette Saldaña El aprovechamiento de la energía solar, del viento, el reciclaje, los autos híbridos y hasta apagar el monitor de una computadora ayudarán a no sacrificar la mejora de la calidad de vida de la humanidad, ni el crecimiento económico, porque sólo así se garantiza la vida sustentable en el planeta. Son muchas las empresas y los gobiernos que ya optaron por hacer edificios sustentables, utilizan energía eólica y tienen planes de ahorro energéticos que permitirán que de 2005 a 2030 sólo se necesite incrementar la cantidad de combustibles y energéticos en 35 por ciento para abastecer las necesidades mundiales, pues de no haber estas eficiencias se requeriría del doble de la oferta actual. P.C. sector energético, energías sustentables Reforma Pide OPEP detener liberación de reservas ReutersViena, Austria (27 junio 2011).- El secretario general de la OPEP, Abdullah al-Badri, pidió este lunes detener de inmediato la liberación de reservas de emergencia de la Agencia Internacional de Energía (AIE) al considerar que no era necesaria la inyección de petróleo extra al mercado. Al-Badri consideró que si la AIE empieza a usar reservas sólo por razones comerciales será un problema para todos. El funcionario admitió además que la liberación de reservas podría presionar los precios en el corto plazo. "Espero que esta práctica se detenga inmediatamente", dijo Al-Badri en Viena. "No vemos ninguna razón para liberar esa cantidad y espero que la AIE desista de esa práctica", afirmó el funcionario refiriéndose a la liberación de 60 millones de barriles de crudo. P.C. reservas, petróleo, OPEP Atraen Pymes asiáticas inversión Ulises DíazCiudad de México (27 junio 2011).-Singapur y Malasia son un ejemplo de éxito en estrategias de atracción de inversión hacia pequeñas y medianas empresas (Pymes), al crear redes de enlace con las grandes transnacionales e inversionistas y proteger a las compañías locales, dice la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés). El documento "Mejores prácticas en inversión para el desarrollo: cómo crear y beneficiarse de las relaciones IED-Pyme- lecciones desde Malasia y Singapur", emitido hoy, destaca cómo es que estos países asiáticos han logrado mejorar su clima de inversión, fortalecer su competitividad y lograr desarrollo. P.C. pymes, inversión, Asia

Alerta OCDE de crisis más frecuentes París, Francia (27 junio 2011).- La economía mundial sufrirá crisis más frecuentes y más grayes, alertó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en un informe divulgado este lunes. Titulado "Las futuras crisis mundiales", el informe alerta sobre cinco grandes riesgos potenciales para los próximos años: una pandemia, un ciberataque contra una infraestructura esencial, una crisis financiera, un conflicto socioeconómico y una tormenta geomagnética, según un comunicado de la OCDE. "Las consecuencias económicas de acontecimientos como la crisis financiera o una pandemia potencial van a amplificarse por la imbricación creciente de la economía mundial", según este informe. P.C. crisis mundiales, crisis, economía mundial, OCDE Cotiza dólar estable \$12.00 a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (27 junio 2011).- Con pocos referentes económicos y mercados estadounidenses al alza, el peso mexicano se negocia sin cambios en el mercado de menudeo, a la espera de señales claras de cómo se resolverá la delicada situación financiera griega. Al momento, en Banamex, el dólar americano en operaciones de menudeo se compra en 11.60 y se ofrece en 12.00 unidades. Con el mismo tono, en las instalaciones del aeropuerto capitalino, la divisa de Estados Únidos se vende en 11.89, la misma cotización del viernes pasado, y se recibe en 10.95, de acuerdo con cifras de Consultoría Internacional Banco P.C. tipo de cambio, dólar Crecen plazas de trabajo por honorarios Verónica GascónCiudad de México (27 junio 2011).- El número de personas que trabaja por cuenta propia por honorarios ha crecido 25.3 por ciento en los últimos 5 años. Según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi, el número de trabajadores, profesionistas y técnicos independientes pasó de 591 mil en el tercer trimestre del 2005 a 740 mil en el mismo periodo del 2010. P.C. empleo, honorarios Abre BMV con ligera alza de 0.07% Ernesto SarabiaCiudad de México (27 iunio 2011).- Aunque los indicadores de ingreso v gasto personal en la Unión Americana han sido malos, las plazas de valores de Estados Unidos comienzan esta mañana con un rebote, tras tropiezos en las últimas sesiones. En Bolsa Mexicana de Valores la apertura se ve con cautela y con bajo volumen, por lo que apenas obtiene una alza marginal de 0.07 por ciento a 35 mil 371.49 enteros. Se reportan 23 empresas con rendimientos positivos, 11 negativos y 3 sin cambio, en un mercado con un importe de 69 millones 375 mil 400 pesos y un volumen de 2 millones 751 mil acciones. P.C. sistema financiero, BMV El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87409.htmlChina le apuesta a América LatinaSANTIAGO.— China tiene proyectos de inversión por 22 mil 740 millones de dólares en América Latina que ejecutará a partir de este año, la mayoría orientados a la extracción de recursos naturales, indicó la Cepal. De acuerdo con el trabajo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la inversión china irrumpió con fuerza en la región a partir de 2010, cuando la potencia asiática se convirtió en el tercer país inversor en esa zona. De los 112 mil 634 millones de dólares que captó Latinoamérica el año anterior en inversiones externas, Estados Unidos aportó 17%, Holanda 14% y China 13%, con 15 mil 251 millones de dólares ese año. P.C. inversión, China http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87400.htmlLa balanza es positiva en mayoRicardo Jiménez | El UniversalLa balanza comercial de México registró un saldo positivo de 555 millones de dólares en mayo de 2011, dicho saldo se compara con el superávit de 173 millones de dólares registrado en igual mes pero del año anterior, aunque con saldo de mayo, en los primeros cinco meses de este año la balanza comercial del país resultó superavitaria en 3 mil 233 millones de dólares. En el quinto mes de 2011, el valor de las exportaciones de mercancías fue de 31 mil 97 millones de dólares, cifra que se integró de exportaciones no petroleras por 26 mil 048 millones de dólares y de productos petroleros por 5 mil 049 millones de dólares. En el mes de referencia las exportaciones totales se elevaron 25.4% con el nivel de 2010. P.C. balanza comercial http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87402.htmlDeuda de municipios creció 28.1%: SHCPJosé Manuel Arteaga | El UniversalEn 15 meses, la deuda de los municipios mexicanos registró un crecimiento de 28.1%, según la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En ese breve tiempo, los pasivos subieron 8 mil 255 millones de pesos, detalló la dependencia. Una de las problemáticas que observa la calificadora de riesgo, Fitch Ratings, es que hay municipios que tienen un crecimiento elevado de su gasto. Esa situación, expone la firma, limitaría la generación de ahorro para solventar sus obligaciones. Además de que el municipio registra una mayor dependencia por los ingresos federales que recibe. P.C. deuda, municipios http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87403.htmlIETU afecta liquidez de las pymes: procuradoraJosé Manuel Arteaga | El UniversalEl Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) es un gravamen que afecta la liquidez de las pequeñas y medianas empresas, aseguró la procuradora de Defensa del Contribuyente, Diana Bernal Ladrón de Guevara. &Idquo; Es un impuesto que afecta la liquidez, perjudica a la mediana y pequeña empresa que es a la que le pesan los flujos de efectivo", dijo la procuradora. En entrevista, planteó que la pequeña y mediana empresa vive de los flujos de efectivo, por lo cual el IETU se convierte en una pesada carga. P.C. IETU, pymes http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87412.html Sectur promoverá a México ante turistas rusosLa secretaria de Turismo, Gloria Guevara, realizará esta semana una visita de trabajo a la Federación de Rusia, que tiene como objetivo fortalecer la promoción de México y crecer el número de visitantes rusos hacia nuestro país. Se reunirá en Moscú con directivos de las principales líneas aéreas para fortalecer la conectividad con el territorio mexicano. Además, tendrá encuentros con tour-operadores y representantes de agencias de viajes, a quienes hablará de la oferta turística de México como destino atractivo y único en el mundo. Destaca el hecho de que esa nación se ha convertido emisora de turismo. (Redacción) P.C. turismo http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87414.html El 71% de los alemanes desconfía del euro: estudioBERLÍN.— El 71% de los alemanes desconfía del euro, según una encuesta del instituto demoscópico Allensbach publicada hoy por el rotativo "Frankfurter Allgemeine Sonntagszeitung" (FAS). Este índice de desconfianza es cinco puntos porcentuales superior al registrado en una encuesta similar realizada en abril por ese instituto, antes de que se agudizase la crisis griega y comenzase el debate sobre la necesidad de un nuevo rescate para Atenas. El estudio añade asimismo que 68% de los encuestados no cree que el mecanismo permanente de rescate (ESM) diseñado por la UE vaya a lograr estabilizar la zona. (EFE) P.C. Unión Europea, euro, Alemania El Economistas http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/06/26/riesgo-pais-mexicoregistra-alza-marginalRiesgo país de México registra alza marginalNotimexEl riesgo país de México se ubicó el viernes en 139 puntos base, con un alza marginal de un punto base respecto al cierre previo, y con ello sumó dos semanas

México, medido a través del Indice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) presenta una disminución de 10 puntos base respecto al cierre de 2010. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil reportaron descensos semanales de 3 y 4 puntos base, respectivamente, para ubicarse el 24 de junio en 591 y 165 puntos base, en ese orden, agregó el Informe Semanal de la Vocería de la SHCP. P.C. riesgo país http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/27/economia-japon-permanecera-fangoEconomía de Japón permanecerá en el "fango"ReutersJapón podría enfrentar una tercera "década perdida" de débil crecimiento económico que lo obligará a luchar por reducir la peor carga de deuda entre los países desarrollados, dijo el lunes la agencia calificadora Moody's. La agencia consideró negativo que el Gobierno no pudiera cumplir el plazo autoimpuesto del 20 de junio para anunciar un plan de largo plazo para lidiar con la deuda del país, sugiriendo que esto acercaba a la economía a una revisión a la baja de su nota crediticia. Japón ha permanecido en el fango del estancamiento económico durante gran parte de las últimas dos décadas, cayendo del segundo al tercer lugar de las economías más grandes del mundo y con una deuda de cerca de 10 billones de dólares, aunque ha tratado de incentivar el crecimiento mediante el gasto. P.C. Japón, crecimiento económico, deuda, países desarrollados La Jornada

consecutivas con incrementos. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/27/9412215-anuncia-francia-inversion-por-mil-400-mdd-en-proyectos-de-energia-nuclearAnuncia Francia inversión por mil 400 mdd en proyectos de energía nuclearParís. El presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, anunció este lunes una inversión de mil millones de euros (unos mil 400 millones de dólares) en nuevos proyectos de energía nuclear, principalmente en rectores de cuarta generación. "Francia va a gastar mil millones de euros para un programa nuclear del futuro", afirmó el mandatario francés en una conferencia de prensa en el Palacio del Elíseo, según un reporte de la edición electrónica del diario Le Parisine. Sarkozy explicó que la iniciativa forma parte del plan "Inversiones de Futuro", presentado por su gobierno en 2009 con el fin de relanzar la economía nacional y servirá para fortalecer la investigación en materia de seguridad nuclear P. C. sector energético, energía nuclear, inversión, Francia http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/27/85250631-economia-mundial-sufrira-crisis-mas-frecuentes-y-mas-graves-ocdeEconomía mundial sufrirá crisis más frecuentes y más graves: OCDEParís. La economía mundial sufrirá crisis "más frecuentes" y más "graves", alerta la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en un informe, divulgado este lunes. Titulado "futuras crisis mundiales", el informe alerta sobre "cinco grandes riesgos potenciales para los próximos años: una pandemia, un ciberataque contra una infraestructura esencial, una crisis financiera, un conflicto socioeconómico y una tormenta geomagnética", según un comunicado de la OCDE. P.C. economía mundial, crisis, OCDE

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/27/84120067-precios-de-alimentos-continuaran-altos-por-varios-anos-jose-grazianoPrecios de alimentos continuarán altos por varios años: José GrazianoRoma. Los precios de los alimentos permanecerán altos por varios años, influenciados por la inestabilidad financiera mundial, reconoció este lunes el nuevo director general de la FAO, el brasileño José Graziano da Silva. En rueda de prensa, Graziano da Silva, electo la víspera durante la segunda jornada de la 37 Conferencia de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), dijo que los elevados precios de los alimentos provocarán problemas a los países importadores. P.C. alimentos, precios El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/saca/adelante/reforma/pensiones/unico/apoyo/CiU/elpepueco/201106 27elpepueco_8/TesEl Gobierno saca adelante la reforma de las pensiones con el único apoyo de CiUEL PAÍS | Madrid 27/06/2011 El Gobierno ha logrado hoy aprobar en el Congreso la reforma de las pensiones con el único apoyo de CiU, que ha dado su visto bueno a la norma tras lograr vía enmienda algunos cambios en el texto que salió del Consejo de Ministros. Ahora, la Ley de Actualización, Adecuación y Modernización del Sistema de Seguridad Social, que es el nombre técnico de la reforma pasa al Senado, donde el PP mantiene su mayoría, sin necesidad de que sea debatido en pleno. En cuanto a los cambios más recientes, además del reconocimiento a las prácticas de los becarios sin límites anunciado la semana pasada o los beneficios por el cuidado de hijos menores, el PSOE ha introducido a última hora una enmienda tras llegar a un acuerdo con CC OO y UGT para integrar a los empleados de hogar en el régimen general de la Seguridad Social. P.C. reformas, pensiones, seguridad social

http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/sigue/paises/banda/ancha/cara/elpepueco/20110627elpepueco_10/Tes España sigue entre los países con la banda ancha más caraEL PAÍS | Madrid 27/06/2011 La banda ancha en España sigue estando entre las más caras del mundo si se tiene en cuenta el poder adquisitivo de los ciudadanos de cada uno de esos países. Así lo refleja en su último informe la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que refleja que España tiene el mayor precio mínimo de acceso a Internet de los 34 países, con una media ajustada al poder de compra (PPP) de 44,48 dólares al mes (31,3 euros), por delante de Chile, Corea y Nueva Zelanda. Países como Austria, Polonia, Japón o Turquía pagan menos de la mitad que los españoles por la conexión más barata. Esta es la primera vez que España lidera esta clasificación, que se ha realizado con base a una muestra de septiembre de 2010. En la anterior aparecía en el cuarto puesto. Sin embargo, si consideramos la oferta más cara España está en la media de la OCDE, con 83,05 dólares (58,5 dólares) al mes, muy por detrás de países como Eslovenia, Noruega o Eslovaquia, que encabezan la clasificación. P.C. internet, banda ancha, tecnología, OCDE

http://www.elpais.com/articulo/economia/banca/francesa/acepta/aplazar/deuda/griega/elpepueco/20110627elpepueco_7/ TesLa banca francesa acepta aplazar el 50% de la deuda griegaEL PAÍS | Madrid 27/06/2011 Los acreedores de Grecia ya tienen ante sí las diferentes propuestas de los Gobiernos europeos para cerrar la participación del sector privado en el segundo rescate del país mediterráneo. El plan que, en estos momentos, tiene más posibilidades de salir adelante parte del acuerdo entre Francia y su banca, la más expuesta junto a la alemana a una eventual bancarrota de Atenas, que prevé la reestructuración del 70% de la deuda griega que vence de aquí hasta 2014. De este porcentaje, un 50% se canjeará por nuevos bonos emitidos por el Estado griego a 30 años y al mismo interés que los que venzan durante los próximos cuatro ejercicios. P.C. sistema financiero, deuda, Grecia, Francia

http://www.elpais.com/articulo/economia/Caruana/advierte/importante/riesgo/contagio/deuda/sistema/financiero/elpepuec o/20110627elpepueco_6/TesCaruana advierte de "un importante riesgo de contagio" de la deuda al sistema financieroEFE | Madrid 27/06/2011 El director gerente del Banco de Pagos Internacionales (BPI), el español Jaime Caruana, ha alertado de que "existe un importante riesgo de contagio entre las debilidades del sector financiero y las de las finanzas públicas". En su discurso con motivo de la asamblea general anual de esta instituión, celebrada ayer, Caruana dijo que "los riesgos de los emisores soberanos y del sector financiero continúan realimentándose mutuamente". Tan sólo hace unos días, el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, hacía hincapié en el riesgo de contagio entre países por la crisis de deuda soberana y consideraba que la alerta estaba en color rojo. En este sentido, el BPI insta a Europa a actuar con rapidez a la hora de reducir sus déficit fiscales. Caruana, antiguo gobernador del Banco de España, destacó que la necesidad de consolidación fiscal es más urgente que hace un año. P.C. deuda, sistema financiero, finanzas públicas